令和6年度上大久保中学校だより

# 上中だより

## 第5号

令和6年8月28日(水)発行

#### 学校教育目標

### 「温かい学校 感動あふれる学校」

#### さいたま市立上大久保中学校

〒338-0824 さいたま市桜区上大久保861-1 12855-3901

http://kamiokubo-j@saitama-city.ed.jp

# 「2学期スタート〜パリオリンピックから感じたこと〜」 校長 高久 正行

本日より、授業日数81日と1年で一番長い2学期がスタートします。9月に体育祭、10月に合唱コンクールと大きな学校行事が控えています。各クラスの団結力を発揮する場であるとともに、日頃の生徒の学習の成果を保護者や地域の皆様にご覧いただく場でもあります。ぜひ、本校に足を運んでいただき、生徒の努力している姿を多くの方にご覧いただければ幸いです。今学期も引き続き、本校の教育活動について、ご理解とご支援を賜りますようお願い申し上げます。

さて、この夏休み期間中はパリオリンピックに日本中が大いに沸く一方で、ゲリラ雷雨や台風、南海トラフ地震情報などの自然災害が多く発生しました。パリオリンピックでは、私自身、連日、眠い目をこすりながら選手の一挙手一投足を見逃すまいとテレビにかじりついていましたが、金メダルを目指して頑張る選手の姿には大いに勇気づけられました。中でも、柔道男子66キロ級で金メダルを獲得した阿部一二三選手の「努力は天才を越える」という彼の座右の銘について語った「絶対に無駄な努力ってないと思いますし、もし何かがかなわなかったとしても、その努力してきたことっていうのは絶対に無駄にはなっていないと思うので、(途中省略) 努力はして欲しいというか、努力は裏切らないと思っています<7/29 配信 YAHOO! JAPAN ニュースより抜粋>」というコメントに強い感動を受けました。他にも多くの選手が様々なコメントを残しています。インターネット等で検索しながら、自分自身に響く言葉(勇気をくれる言葉)を見つけてみるのも良いかと思います。明日の未明から始まるパラリンピックでは、人間のもつ能力の凄さを実感できる機会だと思っています、こちらもぜひ見ていただければ幸いです。今回のオリンピックでは、パリの街中に会場を設けたことで、多くの世界遺産を見るこ

とができ、随所にフランスの歴史と文化を感じることができました。また、東京オリンピックとは違い、有観客だったので応援のもつパワーに改めて感動しました。特に試合終了後の勝者と敗者両方に分け隔てなく与えられた拍手はとても素晴らしいものでした。その一方で、大会期間中にも問題になったのが、選手や関係者に対する 8,500 件を超える SNS による誹謗中傷の投稿でした。SNS の問題は我々の身の回りでも深刻な問題になっていますが、オリンピックという舞台であれだけ頑張っている人たちに対して心無い投稿が行われたのが本当に残念でなりません。自分自身の発信が、受け取る側の気持ちを考えたものであるのかどうかという情報モラルについて、しっかりと考えていかねばならないと思っています。下記に掲載した「さいたま市体育大会観戦時の応援者のマナーについて」ですが、6月の中学校総合大会で問題となったことを踏まえて出された通知です。第



第40回さいたま市中学校美術部展

すが、6月の中学校総合大会で問題となったことを踏まえて出された通知です。新人体育大会の観戦の際は、ぜひ参加する選手が試合に集中できる環境づくりにご協力をお願いいたします。

#### 防災講座「目指せ!地域の防災マスター」

8月19日に、大久保東公民館主催の防災講座が開催され、本校生徒5名が参加しました。最初に、さいたま市防災アドバイザーによる地震や水害に関するお話がありました。次に、防災サークルの皆様の協力のもと、洪水発生時の自宅から避難所まで安全に行くためのルートの確認(安全マップ作り)や、避難時の声掛けのロールプレイングを行いました。防災は命を守る行動であり、「事前の備えが必要である」「洪水時には坂で道路が冠水してしまうこと知った」などの感想が発表されるなど、防災意識を高める大変貴重な機会でした。

今年の4月に行われた全国学力・学習状況調査「質問調査」において、「地域や社会をよくするためになにかしてみたいと思う。」に対する肯定的な回答は75.2%(昨年度比8.9%増)でした。自分たちの住んでいる地域に目を向けてくれる生徒が多くなっていることに大変嬉しく思っています。11月には避難所開設訓練のような地域の方々と一緒に活動する機会を予定していますが、今後も地域とつながる活動に生徒が参加できるよう積極的に進めてまいります。保護者や地域の皆様のご理解とご協力をお願い申し上げます。

#### さいたま市体育大会観戦時の応援者のマナーについて

- ①会場へは、公共の交通機関をご利用ください。(原則、保護者用駐車場はございませんが、会場ごとに駐車場規程がございますので、必ず事前に顧問へ確認ください。)
- ②ゴミは、各自で必ずお持ち帰りください。
- ③応援の場所については、大会本部、顧問の指示にしたがってください。また、応援のマナー違反(大会本部や審判・相手選手等に対する抗議)は、大会運営の妨げになりますので、厳に慎みくださいますよう、お願い申し上げます。

なお、ご協力いただけない場合、さいたま市中学校体育連盟からは、「運営主管が、発生した事案に対して関係機関と連携することもある」との連絡がきておりますので、ご留意ください。